

HORROROSA

la lucha que se libra por la posesión de Madrid.-

20 mil MUERTOS han tenido los gobiernistas y 10 mil los nacionalistas

ANTE EL FORMIDABLE EMPUJE DE LOS NACIONALISTAS, LOS GOBIERNISTAS SE HAN VISTO OBLIGADOS A RETROCEDER

LOS COMBATES SE ESTAN LIBRANDO CUERPO A CUERPO

ALEMANIA DE ACUERDO CON EL ESTABLECIMIENTO DEL CONTROL DE ARMAMENTOS EN ESPAÑA

LONDRES, 2.—En la sesión de hoy del comité de no intervención en España, el delegado alemán, Ernest Worman, declaró a la UNITED PRESS que Alemania estaría de acuerdo que se des-pache por vía del gobierno británico un vasto plan de control de armamentos en España al gobierno de Largo Caballero como también al del general Franco. Este plan previera una organización de super vigilancia de los puertos y de las fronteras de los dos gobiernos para evitar el desembarco de material de guerra para ambos bandos y estaría bajo la dirección del comité de no intervención. El comité luego suspendió la sesión, después de haber escuchado a Lord Plymouth informar a sus miembros que el gobierno británico veía con gran ansiedad el envío de numerosos "voluntarios" extranjeros a España para luchar en las filas de los contendientes. Este aspecto del conflicto español será discutido por el subcomité en su próxima reunión y ha sido puesto en su agenda para este fin.

500 HOMBRES PERDIO EL GOBIERNO EN SOLO EL SECTOR DE BODILLIA ANOCHO

MADRID, 2.—Las fuerzas gobiernistas se encontraban en un



Noticias

Nº 231—Editor: Arturo Fonseca C.—Año I
San José, miércoles 2 de diciembre de 1936



A ULTIMA HORA

MADRID, 2.—UP.—A las 3 y 45 minutos de la tar de aviones de bombardeo nacionalistas efectuaron otro bombardeo de la capital, arrojando diez bombas explosivas de gran calibre.

Oficialmente se anuncia que se ha organizado una junta de defensa de Madrid.

ROMA, 2.—UP.—Oficialmente se anuncia que Italia no participará en el consejo de la Liga de Naciones que se celebrará el día 10 de los corrientes.

movimiento de retroceso estratégico en distintos sectores del frente de Madrid en la madrugada de hoy, ante el empuje formidable de las formidables tropas marroquíes y del tercio extranjero, las que están llevando a cabo la más oscura ofensiva que hasta ahora se haya lanzado en el frente central. Sin embargo, en otros puntos (Pasa a la página 4)

SAN SEBASTIAN

La hermosa capital de Gulpúz coa goza de una maravillosa situación entre el mar Cantábrico y el río Urumea, con clima de privilegio que la ha hecho indispensable centro veraniego de extranjeros y españoles. La famosa Concha, cerrada en sus extremos por los montes Igeldo y Urgull y presidida por la isla de Santa Clara, es de incomparable belleza. Ciudad modernísima, luce todos los encantos de un cosmopolitismo no inferior al de las grandes ciudades de Europa.

Romántase su origen a la época de los romanos, habiéndola llamado Easo. Con su nombre actual e; ciudad en viejos manuscritos del siglo XI. Sancho el Sabio de Navarra le concedió fueros en el siglo XII, y a principios del siglo siguiente se incorporó a la corona de Castilla. Por su proximidad a Srañela, San Sebastián adquirió interés estratégico y diplomático a fines del siglo XV. Pasa obligado de los ejércitos de ambos países, fué castigada con sitios frecuentes en diversas guerras y muchas veces incendiada. En 1813, al abandonar las tropas napoleónicas, sufrió el último incendio. Fue

El ochenta por ciento en los campos de batalla corresponde a extranjeros

Brasil y Colombia establecen la paridad de la calidad de dos tipos de café

SON ESTOS LOS CAFES CONOCIDOS COMO "SANTOS Nº 4" Y "MANIZALES" Y DE MAYOR VENTA EN LOS ESTADOS UNIDOS

En anticipación del arreglo los precios han mejorado en un centavo oro en el mes pasado

SE VISLUMBRA EL PRONTO ESTABLECIMIENTO DEL INSTITUTO PANAMERICANO DE CAFE EN NUEVA YORK

NUEVA YORK 2.—UP. Por primera vez en la historia Colombia y Brasil han llegado a un importante convenio con respecto a su café, que podrá tener vastos alcances para el futuro de la industria. Los dos países han convenido establecer la paridad entre los tipos de granos conocidos como "Santos Nº 4" y "Manizales". El acuerdo fue firmado en las oficinas del departamento nacional de café del Brasil en Nueva York por los señores Fuzio Penteado, en representación

del Brasil y García Cadena, gerente de la federación colombiana de productores de café. Este entendimiento definitivo entre los productores de café de los dos países que mayor cantidad de café de ese tipo venden en el mercado de los Estados Unidos permitirá desde ahora en adelante la fácil fijación y el ajuste de las diferencias en el precio ofrecido para dichas calidades de café. Las condiciones actuales del convenio no han sido reveladas. El arreglo llevado a cabo entre Brasil y Colombia es una de las consecuencias inmediatas de la reciente conferencia de los países productores de café en Bogotá, en la que el Sr. don Manuel Francisco Jiménez representó Costa Rica, y vislumbra el pronto establecimiento del Instituto Panamericano de Café en Nueva York. Los precios de los dos tipos de café mencionados en el arreglo han subido más de un centavo moneda norteamericana durante el último mes, en anticipación a la celebración del convenio que acaba de realizarse.

JAPON RECONOCIO AL IMPERIO ITALIANO EN AFRICA

ROMA, 2.—El ministerio de relaciones anunció oficialmente que Japón reconoció al imperio italiano en Etiopia, habiendo Italia a su vez asegurado al Japón de la protección de los intereses comerciales de este país en Africa. Se espera de un momento a otro que Italia reconocerá a los intereses japoneses en Manchukuo, por medio del establecimiento de consulados en ese territorio.

A \$ 17.00 EL QUINTAL

VENDIENDO AZUCAR LA FIRMA NIEHAUS

Esta mañana se llegó a un acuerdo en tal sentido entre la oficina del trabajo y los señores Niehaus

FALSA LA NOTICIA DE "DIARIO DE COST ARICA" DE QUE LA FABRICA NACIONAL DE LICORES VAYA A VENDER 700 QUINTALES

La fábrica sólo dispone de azúcar para hacer frente a sus necesidades

A un importante acuerdo se llegó esta mañana en la reunión verificada en la oficina técnica del trabajo en relación con la venta de azúcar. Con el objeto de dirimir las dificultades que durante los últimos días hay surgido por motivo de la escasez de azúcar en esta plaza el jefe de la oficina del trabajo, licenciado Pérez Treacy provocó una reunión a la que asistió el empresario señor Niehaus en representación de la firma del mismo nombre.

(Pasa a la Pág. 5)

LA RESPUESTA de Hitler al Pacto FRANCO-SOVIETICO

¿Es el Comunismo un Problema?

IV
Por Joaquín BARRIONUEVO

El comunismo no es un problema, porque no presenta situación alguna que determine la necesidad de una aclaración. Es un mal gangrenoso que hay que combatir rápidamente con la energía y con la bravura con que el cirujano amputa un miembro que ha entrado en descomposición. Por eso huelgan las especulaciones retóricas de quienes, abalanzados por la dolencia que propagan los VIVOS del triángulo fatídico, siguen su marcha penosa por el peso de tanta diatriba, hacia un fin que es tanto más trágico, cuanto que ignoran su alcance los mismos que en su delirio de dominación, han desentendado esas tempestades que se engendraron en el caos.

No es un problema lo que se presenta claro y vive horas firmes de tragedia, a la contemplación de los pueblos aun azotados y de los hombres aun conscientes de sus grandes deberes y de sus tremendas responsabilidades. El comunismo es, más que un cáncer que devora la vida de los individuos sin contagio alarante, una enfermedad que tiene de dominar las naturalezas enfermas, faltas de vigor, de mentalidad propicia a todas las reinvenciones extravagantes. Estas en el orden político, como otras en el orden espiritual. Y así va conquistando terreno: por la inestabilidad misma de sus principios, por la palabrística confusa y teatral de sus doctrinas; por los estandarites que alza como emblemas de combate, Política de mentira y de maldad, que se hace por parte de aquellos mismos que no han sabido ni han podido

llevarla a un término que evidencie finalidad lógica alguna en beneficio de nada ni de nadie. Lo que es Rusia hoy después de veinte años, confirma estas apreciaciones. Hay tema para de tenerse a repetir lo que han visto y descrito quienes han convivido, las horas angustiosas de los Soviets; la mentira de las reformas agrarias, la farsa de la gran preocupación por las CLASES PROLETARIAS. Veinte años de clamar como satibnangus en favor del trabajador, y el pueblo ruso se muere de hambre; veinte años de ensayos para las reformas de toda índole en la vida económica del pobre pueblo ruso, y ese pueblo siente cada día más la agobiadora carga de los gastos de guerra, y los fastuosos derechos de sus POLITICOS; presencia el dominio y la atañera de una clase militar improvisada, aturrida de privilegios y que ha venido a reemplazar, con ventaja a la burguesía que, al menos, trabajaba para procurar sus medios de vida!

Veinte años de una dominación tan feroz y desorientada como la dominación zarista! Y aun hay ingenuos que, teniendo preocupaciones propias y debiéndose a sí mismos y a los suyos en un hogar patrio honrado y sereno, quiebran lanzas y paratan malos ratos para proclamar, como pre-las las falsas y feroces doctrinas del triángulo fatídico de Moscú!

Ingenuos y hasta con un barniz de sinceridad esos apóstoles nuestros que despliegan sus eficientes actividades, en un país tan pequeño; donde somos tan pocos; que toda nuestra población cabe en un rincón de nueva York; donde todos nos conocemos y nos guardamos la mayor de las

Passa a la pág. 7

SOU AMBERS CONSERVO SU CORONA

Pocas semanas antes de perder su título de campeón mundial de peso liviano a manos de Lou Ambers el 4 de septiembre recién pasado, Tony Canzoneri había recibido una paliza formidable del popular Jimmy Mac Larlin, jidolo de los irlandeses neoyorkinos.

Frescos estos dos episodios boxeriles, los aficionados llenaron el Madison Square Garden en la noche del viernes 20 de noviembre: los últimos que se batían los dos. Como de costumbre (a los trece meses de su astuto manear de 15 años Pop Foster), Mac Larlin llevaba ocho libras sobre su liviano contendor: 144 y media contra 136 y media. Ocho libras son una enormidad de peso en esa escala de livianos y cuando esa peso va acompañado de unos puños que pegan fuerte, cogiendo de unos brazos muy fornidos que encajan en unos hombros enormes, se puede colegir que no es cosa de bromar para un campeón liviano como Ambers meterse en un ring con un peleador popular para echar unos cuantos dólares más a su cuenta en el banco y a las de sus respectivos managers.

Mac Larlin mostró esa noche que estaba en forma y podía hacer frente a contendores de más peso. Los comentaristas deportivos comienzan a protestar de esta habilidad de Pop Foster para proporcionar a su pupilo peleadores de nombre alto pero de bajo peso.

Era la primera aparición de Lou Ambers en Nueva York desde que ganó la corona de peso liviano de Tony. Las apuestas cerraron 6 a 5 en favor de Mac Larlin el ex campeón de peso walter.

Bien prevenido acerca de las posibilidades, mortíferas de la derecha de Mac Larlin, escribió un cronista: Lou Ambers se retiró PASA a la pág. OCHO

SU DESTINO HOY

Al niño que nace hoy 2 de Diciembre hay que enseñarle, cuando sea más grande, lo importante, que es ser responsable. Su porvenir está en alguno que otro arte.

La mujer que hoy celebra su natalicio por el general tiene la facilidad de lograr todo lo que emprende, si lo hace con ahínco. Con un poco de experiencia debe tener mucho éxito en los negocios. Su simpatía ha de hacerla muy popular, pero debe evitar ser demasiado expresiva y sentimental a no ser que la tomen por hipocrita. No hay por qué soseque usted soltera en vista de lo mucho que le gusta tener un hogar. Según indica su destino, debe dedicarse a la enseñanza, la música, la literatura, el arte o el teatro. Tendrá que ser mucho a su esposo para que sea feliz.

El hombre que nació en esta fecha debe ser optimista y no decaer a la tent, muy buena será para descomenzar, pues, porque le sobra todo en asuntos de negocios. Si quiere, hacer fortuna, tendrá que contrastar, arduamente, al negro, comerciant, o indústrial

UN ACUERDO QUE ALTERA RADICALMENTE TAMBIEN LA ESTRATEGIA NAVAL DEL PACIFICO. — LA PRUDENCIA DE EDEN Y LA FURIA DEL "TIMES" DE LONDRES. — PARECE MAS POSIBLE AHORA QUE LOS JAPONESES LLEGUEN "A DAR AGUA A SUS CABALLOS EN LOS URALES" Y QUE HITLER "ESTE EN MOSCOW PARA 1939". — EL JAPON POTENCIA EUROPEA A LA VEZ QUE CAMPEON DEL "ASIA PARA LOS ASIATICOS"

Cuando el premier Eden fué creado Conde del Santo Imperio Romano en 1596 por el Emperador Rudolf inscribió en su escudo heráldico, en que hay simbo los de "fortuna y prosperidad" la (viva: "SED - PRUDENTE". No imaginó sin embargo que su descendiente Anthony de 1936 iba a ceñirse a esa divisa a tal extremo en el desempeño de su cargo de Ministro de Relaciones Exteriores del Imperio Británico.

El mundo se está inclinándose ya a dar otro nombre a la prudencia británica frente a los acontecimientos internacionales que se producen y se resuelven sin que al parecer Gran Bretaña quiera ya voz en la política internacional que, dominara otros. Primeros fue Hitler luego, Mussolini, después Hitler repetidas veces, luego el general Franco, y hasta su antiguo aliado el Japon se ha dado ahora al deporte de apretarle la cola al viejo león. Noviembre ha sido fatalísimo pa

ra el joven Eden. Hitler describió una cláusula aun no violada del Tratado de Versalles y declaró su derecho a hacer lo que le diera la gana de los "ríos internacionales" sometidos a la administración de Comisiónes Internacionales. Inglaterra protestó y aceptó una vez más. El General Franco declaró un "bloqueo de papel" un sistema contra el cual Inglaterra tenía desde Napoleón una larga tradición de política que lo rechazaba. Eden declaró en la Cámara de los Comunes que Inglaterra haría respetar las reglas establecidas del derecho internacional. Al día siguiente Inglaterra ordenaba a sus buques evitar a Barcelona. Pocos días antes Italia y Alemania habían reconocido el gobierno de Franco, un acto de intervención si lo hay, pero Eden no ha visto razón para que se altere la santa paz del Comité

Passa a a Página 6

DEL MOMENTO

SUEÑO CON DON JUAN RAFAEL ARIAS

No sabemos si por los constantes sismos o por el agitado de la vida en San José, pero la cosa es que soñamos anoche y no resistimos por lo tanto, el deseo de narrárselo a los lectores de NOVEDADES.

Soñábamos con don Juan Rafael Arias el Presidente del Congreso, lo veíamos leyendo en LA TRIBUNA el reportaje del doctor Peña Chavarría, y al comentar lo oíamos decir: "El doctor Peña merece un aplauso por el proyecto de construcción de casas para empleados públicos con capital mexicano. Este proyecto es necesario y realizable, para Costa Rica, con el ha demostrado el doctor que es un ministro emprendedor y que aprovecha, como en esta viaje a México, la oportunidad que se le presenta para ver y estudiar los sistemas e instituciones de otros países, para así, si son buenos, tratar de implantarlos en su patria".

Don Juan Rafael reposa, y acordándose de sus palabras que diera en días pasados a LA TRIBUNA a propósito de la discusión del proyecto de propaganda extremista, siguió diciendo: "Si yo me caracterizara y como lo veo, aplicase el reglamento del congreso a los señores diputados en tanta discusión tobia e inútil, creo que este proyecto que ha traído el doctor Peña Chavarría se podría llevar a cabo aquí, sin el capital mexicano. Poniendo por caso continúa diciendo, que se celebre en el año unas cinco veinticinco sesiones, les garantizo que aplicando el reglamento, nos colonizará más por lo menos, unas noventa sesiones que se van ahora en discutir y más discutir. Estas noventa sesiones le cuestan al país la suma de ciento ochenta mil colones, que en cuatro años sería una cantidad más suficiente, para comenzar este proyecto y llevarlo a cabo, como el dice, con dinero del país".

Don Juan Rafael va a continuar, pero nosotros no podemos decir más, nuestro sueño ha terminado. Sólo quisieramos, al terminar de contarlos a los lectores, poner aquí también lo que ellos y nosotros pensamos de él. ¡Lástima que tanta belleza, no sea verdad!

JOTAPE.

NOTICARIO RELAMPAGO

Los cables de hoy llegan con su pequeño humorismo: Sugiero diecinueve de los mensajeros que la Gran Bretaña evacúe a todos los españoles de España para que los extranjeros decidan la guerra entre ellos solos.

Y la verdad es que ya no están peleando los españoles.

¿Qué dicen nuestros lectores si ahora les damos una nueva trascendental que no sabe nadie? ¿Que dirán nuestros lectores si ahora les damos la noticia de la muerte de Sir Basil Salkoff? Pero podemos darles otra más nueva todavía: que estalló una revolución en España...

Pero no. Esas noticias no pertenecen a nuestras exclusividades. Son de otro diario y nosotros no nos comemos las noticias ajenas.

El 18 de los corrientes, suspenderá sus sesiones el Congreso pero no se alegren los lectores. Para reanudarlos el lunes 12 de enero.

Nada más que un mes... Que valga.

Celebró ayer su primera sesión el Consejo Embor del Banco del Estero. Pero no hay miedo. Por el momento no se emiten más que ideas

GAÑE \$50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chófer para poder participar en este el equio, y fijarse que el dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los \$ 50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

EDITORIAL UNA VERDADERA NORMA

La municipalidad de Turrialba ha dado la única y verdadera norma para la defensa del comercio al imponer un tributo de cinco colones diarios a los buhoneros o vendedores ambulantes. Mucho se ha dicho y se ha comentado en torno a este problema, pero en realidad no se había pasado de allí. En cambio la municipalidad de Turrialba, comprendiendo que es un deber suyo el proteger a los comerciantes que pagan alquileres de casa, patentes comerciales, dependientes y q' con tribuyen a los gastos de la localidad en todo sentido, ha decretado un impuesto de cinco colones diarios o ciento cincuenta colones trimestrales a los buhoneros que ejercen ese comercio. Creemos desde luego que el Poder Ejecutivo habrá de sancionar tal proyecto y que no solamente debe ser aprobado para Turrialba sino para todo el país. Bien está que haya comercio ambulante y que los buhoneros se busquen de esa manera su vida. Pero en condiciones de igualdad con los demás comerciantes sobre quienes pesan todos los tributos que son fuente de riqueza nacional.

Y esto si son métodos lógicos de favorecer el comercio, sin necesidad de muchos discursos, y de muchas protestas. La acción tomando el puesto de los comentarios, resulta muchísimo más eficaz.

¿Reconocerá Costa Rica la anexión de Etiopía a Italia?

INTERESANTE PROBLEMA DE DERECHO INTERNACIONAL ABORDA LA PRENSA DE HONDURAS

Al reconocerse al nuevo representante diplomático de Italia, de hecho se produciría el reconocimiento de aquella anexión

EL TRATADO ANTIBELICO DE NO AGRESION Y CONCILIACION SUSCRITO EN RIO DE JANEIRO IMPIDE, POR OTRA PARTE, ESE RECONOCIMIENTO

Un problema internacional de gran interés se le presentará a Costa Rica, lo mismo que a los demás gobiernos centroamericanos. Por el comentario que a continuación ofrece NOVEDADES a sus lectores, escrito por el señor Esteban Mendoza y publicado en edición de antes de nuestro estimado colega "El Cronista" de Tegucigalpa, Honduras, podrá observarse el problema que es el mismo que se presentará a todos los gobiernos de Centro América, y que se refiere al reconocimiento de la anexión de Etiopía a Italia. Dice así el comentario que, sin duda alguna, será recibido con mucho interés.

La prensa local ha informado sobre la próxima llegada a esta capital del Excmo. Sr. Enrique Bombieri, nuevo representante del plomático de Italia ante el Gobierno de Honduras. El nuevo agente diplomático italiano viene acreditado como Ministro de S. M. el Rey de Italia y Emperador de Etiopía — o simplemente Emperador de Italia, título que Víctor Manuel III ha tomado últimamente.

El reconocimiento del nuevo Ministro de Italia plantea a nuestro Gobierno un problema internacional de delicada solución. Efectivamente, el reconocimiento de este agente diplomático, con el título o títulos que acreditan su representación, constituye implícitamente un acto de reconocimiento del nuevo orden de cosas creado por la conquista del ya difunto Reino de Etiopía.

En la complicada teoría de los reconocimientos aparece cla-

ro que cuando un Estado acepta y reconoce los agentes diplomáticos que le envía otro Estado, reconoce por ese solo hecho la existencia del Estado que los acredita, con el ordenamiento político-jurídico en él existente. Es simple cuestión de lógica. Si se acepta un representante del Emperador de Etiopía, de ello se deduce la existencia de un Imperio en Etiopía. Por eso se considera en el Derecho de Gentes "el envío y aceptación de agentes diplomáticos, es una de las formas más corrientes del reconocimiento. Es en todo caso, un reconocimiento tácito.

—Apoyamos nuestra opinión en las ideas de los eminentes internacionalistas Lapradell, Basdevant, Sánchez de Bustamante y Schuking. Más concreta aún es la opinión del Profesor Julio Weina, reputada autoridad en Derecho Internacional, quien refiere desde al reconocimiento otorgado con un motivo de un cambio de título del Jefe de Estado, dice lo siguiente: "Si todo Estado es libre de atribuir a su Jefe el título que mejor prefiriere, ninguna obligación existe para los terceros Estados de reconocer tal título. En general, sin embargo, en el caso de que se realice un cambio a este respecto, los terceros Estados, cuando no se opongan razones especiales, conceden su reconocimiento para evitar múltiples causas de discordia. No obstante, hay que distinguir según que el Jefe de un Estado haya tomado un nuevo título en virtud de acontecimientos que modifiquen las condiciones (en especial aquellas relativas a la extensión

territorial) del Estado mismo, más bien que por razones puramente extrínsecas. En el primer caso, el reconocimiento del nuevo título EQUIVALE AL RECONOCIMIENTO de aquella situación de cosas, causa de la adopción del nuevo título" El mismo Profesor Diena dice que cuando se realizó la unidad italiana y el Rey de Cerdeña fue reconocido por los Estados europeos como Rey de Italia, se reconoció al mismo tiempo la existencia del Reino de Italia.

—Así, pues, no cabe la menor duda de que el reconocimiento del nuevo representante diplomático italiano en su carácter de Ministro del Emperador de Italia equivale a un reconocimiento tácito de la conquista realizada en Etiopía por las armas italianas. Y aquí es donde surge lo más arduo del problema. ¿Puede el Gobierno de Honduras hacer tal reconocimiento sin violar compromisos internacionales?

—Por Decreto N° 39 de enero de 1935, el Congreso Nacional aprobó la adhesión hecha por el Estado de Honduras al "Tratado Antibélico de no agresión y conciliación" firmado en Río de Janeiro en 1933. De manera que tal tratado es una ley para la República. Ahora, bien, este tratado en su artículo II, dice: "Declaran que entre las Altas Partes contratantes las cuestiones territoriales no deben resolverse por la violencia; y que no recobrarán arreglo territorial alguno que no sea por medios pacíficos. Ni la validez de la ocupación o adquisición de territorios que sea lograda por la fuerza de las armas".

—Por lo expuesto se comprenderá fácilmente que si el Gobierno de Honduras reconoce el nuevo Ministro de Italia, con el carácter con que viene acreditado, reconoce implícitamente la conquista de Etiopía con violación del espíritu del Tratado Antibélico. Por el contrario, si no se reconoce así al representante diplomático italiano, es seguro que él mismo apreciará esto como un desaire hecho a Italia, considerándolo a la vez como un acto poco amistoso de parte de nuestro Gobierno.

MARIA TERESA HOGAN DE YGLESIAS HA MUERTO

Sus hijos Hernán y Clara Rosa de Yglesias, Rubén y Elvira de Yglesias, Raúl y Margarita de Yglesias, Juan y Julieta de Solera, y Mario Yglesias Hogan, nietos y demás familia pasan por la pena de comunicar a sus amistades, tan infausto acontecimiento y les ruegan asistir a los funerales que se efectuarán en la Iglesia de la Merced, a las 4 de la tarde de hoy y luego acompañar el cortejo al Cementerio General.

(No hay invitaciones personales)

San José, 2 de Diciembre de 1936.

EL BAILE DE INAUGURACION DEL "CLUB RITMOS"



Señorita BABY CASTRO

Simpática y culta señorita que ha sido nombrada recibidora del baile de inauguración del "Club Ritmos" y para el que se hacen muchos preparativos. La atenta Mirilla ejecutará un magnífico programa y entre los invitados existe gran entusiasmo.

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA MARIA TERESA HOGAN DE YGLESIAS

Cargada de merecimientos falleció en la madrugada de hoy en esta capital, la respetable matrona doña María Teresa Hogan de Yglesias, una de las más honorables damas de nuestro ambiente social, donde su triste desaparición ha causado vivo y profundo sentimiento de dolor por sus virtudes y demás merecimientos que la adornaban. El sentido fallecimiento de la señora

Hogan de Yglesias, emana de distinguidas familias y deja un irreparable vacío y su casa más espumable ha quedado inundada en la más amarga tristeza. Sus funerales se celebrarán esta tarde a las cuatro en la iglesia de la Merced, de donde seguirá a continuación el sepelio hacia el Cementerio General. NOVEDADES deplora en la forma más sincera la sensible nueva, y por este medio envía su más expresiva y cariñosa condolencia a sus hijos don Hernán y a doña Clara de Yglesias, a don Rubén y a doña Elvira de Yglesias, a doña Margarita de Yglesias, a don Juan Solera y a doña Julieta de Solera, a don Mario Yglesias, a sus nietos y demás deudos de la apreciable familia Yglesias Hogan.

PROGRAMA MUSICAL

- 1—Lucky Day, Sax
- 2—Viaje de Bodas, Vals.
- 3—Mujer sin Corazón, Blues.
- 4—Chinchorro, Danzón.
- 5—Me gustan los lunares porque no tienen semilla Fox.
- 6—Ester, Vals.
- 7—As de Corazones, Blues.
- 8—Miedo Danzón.
- 9—Blue eyed Sally, Fox.
- 10—Wah Hoo, Fox.
- 11—Quisiera Poder, Bolero.
- 12—You, Fox.

INSPECCION DE LIBROS DE CASAS DE PRESTAMOS SE HARA EN BREVE

La inspección de los libros que llevan las casas de préstamos y empeños está regida por leyes especiales que forman parte de la legislación comercial vigente. De acuerdo con esas disposiciones legales, los referidos libros deben ser revisados mensualmente por la gobernación de la provincia la que puede delegar estas funciones en el procurador fiscal. Según se nos informó esta mañana hace un tiempo relativamente largo que no se atiende este menester, y personas interesadas harán la respectiva solicitud a la gobernación de la provincia una vez que regrese al país

y tome nuevamente las deudas de su oficina, el señor Rosal. Generalmente se ha venido perpetuando en los últimos años la medida de foliar los libros y señalarlos de acuerdo con el requisito legal que así lo establece, pero la revisión que está sujeta en parte al arbitrio de la autoridad antes mencionada, no se ha traído a practicar. De esta revisión se obtendrán datos muy importantes, sobre todo, se sabrá en forma concreta a la suma que montan los intereses puestos en juego por las diversas casas de préstamos y empeños que funcionan en esta capital.

Los mejores retratos los hace Hernández

EL SIGLO NUEVO

Ha recibido un precioso surtido de Juegos de Cristal para Tocador. Colores de Moda que vende a ₡ 28.00 y ₡ 35.00.

También hemos recibido Pañoletas de Lana que vendemos a ₡ 8.00 y ₡ 17.00 cada una.

Los Perfumes, Lociones y Colonias de Guerlain los vendemos con el 25% de rebaja.

En Juegos o Servicio de Cristalería para Mesa, Juegos de Dulce, Postres, el surtido es inmenso, las formas y colores de lo más moderno, los precios Barátimos.

EN BARATILLO

Carries para Srtas. y Sras. a ₡ 2.50 y ₡ 4.00 cada uno.

Las famosas camisas de noche de Algodón para Sras. a ₡ 3.60 y de seda a ₡ 8.50 cada una.

HERRERO VITORIA HNOS.

ALEMANIA de acuerdo con el es control de armamentos en E

VIENE de la Página UNO—
 Los milicianos resistieron admirablemente y hasta ganaron terreno, cuando por medio de un furioso contraataque recuperaron parte del pueblo de Pozuelo, de gran importancia estratégica, en el ala izquierda nacionalista. Los comandantes milicianos acusan a sus enemigos de haber empleado gases deletéreos para paralizar el avance de los gobicnistas, y los sangrientos combates cuerpo a cuerpo continuaron durante toda la noche. Las pérdidas de vida han sido espantosas, pues ambos bandos saben que se lucha por la decisión definitiva y la posesión de Madrid. En sólo el sector de

Boadilla, hacia el este del Campamento, se calculan los muertos de las fuerzas madrileñas en 500 hombres, cuando los marroques lanzaron un furioso asalto a bayoneta calada contra los atrincheramientos de los milicianos, apoderándose de una parte de ellos con el empleo de granadas de mano tiradas a quemarropa. Las tropas del gobierno, encabezadas por los extranjeros de la brigada internacional, avanzaron en el sector de la Casa de Campo en un esfuerzo desesperado para romper el cerco de hierro que sigue asfixiando a los defensores de Madrid desde el oeste, tratando de meter una cuña en dirección noroeste entre las posiciones naciona-

listas entre Húmera, Pozuelo, el jin del general Franco de ofensiva fue ahogada en sangre de los tanques rusos que premeigo. La junta de defensa el gobierno ha recibido un bate, incluyendo aviones de caza y de observación, los tamente.

20.000 HOMBRES REPRESENTAS EN EL FRENTE DE

SALAMANCA, 2.—Estruendos por las fuerzas gobi mil hombres entre muertos y penetraron dentro de los lími

'EL SOCIALISTA' CALCUL SACRIFICADO DE DIEZ A LA CAPITAL DESDE

MADRID, 2.—En su edición calcula que los nacionalistas mil de sus mejores soldados y va contra los baluartes gobi este número los millares de sangre detrás de las líneas.

ESPANTOSAS PERDIDAS DE SARON LOS AVIONES DEARSE LA MONCLOA MANANA

MADRID, 2.—Nueve aviones y negros, aparentemente colgados por 15 aparatos de Madrid a las diez y 45 minutos bombas de gran calibre, sobre ciudad de la Ciudad Universitaria estrepito de las explosiones número de víctimas y los datos de que los enemigos empadarias junto con las explosiones cayeron en el distrito de La número de heridos fueron tr

EL 80% DE LOS MUERTOS EN BATALLA FUERON EN Por Eektor Packard, corresponsal de LA TRIBUNA

SALAMANCA, 2.—UFuerzas nacionalistas habían dad de tres kilómetros en e Pozuelo, de acuerdo con los del general Mola. El fértil a mano y a bayoneta calada desde que los nacionalistas frente más amplio para su vez el peligro de un movim El avance siguió a la captu burbuja aristocrática de Poz La lucha fue espantosa y lo venciendo la obstinada res granadas de mano tiradas p y entrando con bayoneta cal pacos amigos saltaron de africanos capturaron tres d

DESPUES DE EN ALMUERZO EN HONOR DEL PRESIDENTE JUSTO EL PRESIDENTE ROOSEVELT SALIO PARA A MONTEVIDEO

BUENOS AIRES, 2.—En mañana de hoy el presidente Roosevelt hizo acto de presencia en los funerales de su amigo y gurán Au Generich que murió repentinamente en la madrugada de y cuyo cadáver fué trasladado a bordo del crucero I nopolis para ser llevado a los tados Unidos. En la embajada de los Estados Unidos se un magnífico almuerzo en h al presidente Justo, al cual tieron distacadas personalid del gobierno y diplomáticos inmediatamente después el dente se embarcó para el t de regreso a los Estados U en el que hará escala en M video durante algunas horas ra entular al presidente T Una inmensa muchedumbre reunidas desde las tempranas de la mañana frente a

FRAGANCIA

DISTINCION

- MUJERES INSINUANTES -



El perfume, la adherencia y lo fino de los Polvos

MELBA

hacen a la mujer atractiva y distinguida.

EN PRECIOSO ESTUCHE.—

De venta en todas las Farmacias y Tiendas de Lujo

— PRODUCTO

NUEVOS LABORATORIOS
BADILLA & ZELEDON

stricto España

La Ciudad Universitaria. El boletín mañana informa que está contra y los nacionalistas capturaron tres días a las olas de infantería del ejército. Madrid anunció con gran júbilo que evocó el ataque de aviones de combardeo de gran tamaño, aparatos que están siendo montados inmediatamente.

TAN LAS PERDIDAS GOBIERNIS-MADRID

Oficialmente se estiman las pérdidas sufridas por Madrid en 20 heridos desde que los nacionalistas se de la capital.

QUE LOS NACIONALISTAS HAN A ONCE MIL HOMBRES FRENTE QUE COMENZO EL SITIO

En hoy el periódico "El Socialista" ha sacrificado las vidas de 10 a 11 desde que lanzaron su primera ofensiva en la capital, incluyendo en heridos que yacen en los hospitales de

VIDAS Y GRANDES DAÑOS CAUSADOS A LOS NACIONALISTAS AL BOMBARDEAR ROSALES Y ARGUELLES ESTA

En los trimotrices de combardeo plateados de un nuevo tipo, acompañados y escasez efectuaron una incursión sobre Rosales en la mañana de hoy, arrojando 30 bombas. Las posiciones gubernistas en la vegetaria, sacudiendo los edificios con los plisones. El bombardeo causó grandes materiales son tremedados, en visor gran cantidad de bombas incendiarias. La mayoría de los proyectiles Moncloa, Rosales y Arguelles, y gran número de los hospitales de sangre.

CONTADOS EN EL CAMPO DE BATALLA LOS EXTRANJEROS

El personal de la UNITED PRESS y

A las 11 y 30 minutos de anoche los soldados lograron un avance de una profunda zona norte de la Casa de Campo y informes oficiales del cuartel general británico conquistado en terribles combates representó el avance más importante llegaron a sitiar la capital y les da un optimismo futuro, disminuyendo a la mitad el volumen de parte del enemigo. Por los legionarios del tercio del sur, la que se efectuó hace tres días, nacionalistas tomaron casa y casa, de la que los defensores por medio de las ventanas, rompiendo las puertas da a la lucha cuerpo a cuerpo. Muy esta batalla con vida, y los fémiles de los siete tanques que apoyaban la

La embajada de los Estados Unidos se apresuró a la hora de la salida del presidente y la prensa argentina de un tenor clemente la actitud del mandatario norteamericano por las hermosas palabras de paz y bienestar para todo el mundo. El ministro pronunció las arde el congreso argentino ayer a inau gurar la conferencia interamericana.

A 17 QUINTAL

(VIENE de la Página UNO)

Azúcar para los industriales y comerciantes

Entre lo convenido en la reunión de esta mañana se halla el punto referente a la venta de azúcar a los industriales. El señor Niehaus se comprometió a vender a estos pequeños patrones de azúcar de acuerdo con las necesidades que la capacidad de sus fábricas indiquen. Este azúcar les será suministrado a 17 colonos quintal y para adquirir lo necesitan una autorización previa de la oficina de trabajo, que extenderá tarjetas de autorización.

No es cierto que la fábrica disponga de azúcar para vender en plaza

En su edición de hoy da la noticia El Diario de Costa Rica de que la fábrica nacional de alcoholes venderá setecientos quintales de azúcar para el consumo del mercado. La noticia es completamente falsa. El señor administrador de la Fábrica nos manifestó que la Fábrica solo dispone de la cantidad de azúcar necesaria para hacer frente a sus necesidades. En ningún momento se ha pensado en vender esa cantidad. Le extraña la noticia



referida que no tiene fundamento alguno.

Lo que venderá la firma Niehaus

De acuerdo con el convenio a que se llegó entre la oficina técnica del Trabajo y la Firma Niehaus la cantidad que los señores Niehaus venderán a razón a

Al oír estornudar, diga "Instantina!" en lugar del acostumbrado "¡Salud!", porque Instantina significa Salud cuando una persona comienza a resfriarse.



Instantina

ultra-rápido contra
**RESFRIADOS
DOLORES
CATARROS • GRIPE**

BAYER

cuando se presentaron a obtener autorizaciones. Entre otras de las tarjetas de autorización, firmadas por el licenciado Pérez Freyre, esta mañana están: una para los señores Torrens y otra para don Enrique Runnebaum. La primera será desahogada por la firma Niehaus a las 12.30 ho-

de y siete colonos el quintal, es de trescientos quintales por semana.

Firmadas: las primeras autorizaciones. Inmediatamente después de que fué delimitado el interés del arreglo a que se lleg

terminos de a nueva ley de neutralidad es el vapor THURSTON, un barco de carga que fué detenido por las autoridades del puerto mientras ellas tratan de determinar si el cargamento de cambio que transporta al puerto de Cartagena, que bajo las restricciones impuestas por la nueva ley, la que prohibe el transporte de material de guerra por los barcos británicos. La ley fué aprobada por la cámara de los comunes y se encuentra en estos momentos en la de los lóres, para su aprobación definitiva.

EL GENERAL FRANCO LANZO TRES PROCLAMAS AL PUEBLO ESPAÑOL AYER

SALAMANCA, 2.—(Por Eleanora Packard) UP.—A la una de la tarde de ayer el general Francisco Franco lanzó tres diferentes proclamas, de las cuales la primera es dirigida a pueblo español en general la segunda a los militares asturianos y la tercera a los agricultores españoles. El generalísimo les pide que apoyen al movimiento nacionalista y acusa con vehemencia al gobierno de Madrid de haber desfilatrado el oro de los bancos, de haber estratiguado la producción de carbón y de haber robado a los campesinos sus justas ganancias. El general caracteriza al gobierno del frente popular como el "estatismo de los cinco años" y asegura que durante esta época España, tenía una economía heroica y de sacrificio económico. En estos momentos el oro de España está siendo desfilatrado en la compra de armas y municiones, y el pago de los más altos sueldos a extranjeros y aventureros de todas partes del mundo. Nuestra industria nacional está siendo destruida, dejando el campo abierto a los duques judíos y a la rivalidad de los empresarios extranjeros, dicen estas proclamas.

LA AYUDA ALEMANA, ITALIANA Y PORTUGUESA A LOS NACIONALISTAS HA DESATADO UNA PEQUEÑA GUERRA EUROPEA EN ESPAÑA

VALENCIA, 2.—Dirigiendo la palabra a las Cortes reunidas en esta ciudad, el premier Largo Caballero dijo que debido a la ayuda que Alemania, Italia y Portugal prestan a las fuerzas nacionalistas, se ha desatado una pequeña guerra europea en territorio español.

El premier agregó que solamente una acción inmediata por parte de la Liga de Naciones que permitieran al gobierno legítimo de España para comprar armas y municiones podría impedir una catástrofe mundial.

REGISTRADOS VARIOS BARCOS RUSOS EN PUERTOS ITALIANOS

ODESA, 2.—La "Black Sea Steamship Company" anunció hoy que la embajada soviética en Roma ha presentado una protesta ante el gobierno italiano por haber las autoridades de los puertos italianos registrado a cuatro barcos rusos por sospechar que ellos llevaban contrabando de armas, prohibiendo a sus tripulantes bajar a tierra a la vez.

EL ESPANTOSO ATAQUE AEREO DE ESTA MAÑANA SOBRE MADRID

MADRID, 2.—Treinta personas fueron muertas en la incursión aérea de esta mañana, cuando 15 aviones nacionalistas arrojaron numerosas bombas explosivas sobre el sector de la Ciudad Universitaria, la cárcel Moncloa, Rosales y las calles de marqués de Urquijo y otras en ese barrio, donde multitud de casas sufrieron grandes daños. Miles de personas buscaron refugio en los sótanos de los edificios, al acercarse los aparatos enemigos, los que efectuaron su primer ataque después de 10 días de calma. La Cruz Roja anunció que el número de víctimas probablemente pasará de cien. Además de los distritos ya mencionados las bombas cayeron sobre casas en las calles Ferrás, Vall-hermosa, Martín de los Héroes, Doctor Cárceles. El "raid" ha sido uno de los más mortíferos que hasta ahora se haya efectuado, contribuyendo a interrumpir el contraataque, gubernista en vista de que los doctores en los diferentes hospitales tuvieron que cuidar de los numerosos heridos causados por las bombas, entre los que se concentraron varios casos que sufrieron los efectos de los gases. Dos de los parlamentarios británicos, McNamara y Green, tuvieron un milagro escape de ser alcanzados por el estallido de una granada, pues tan pronto que ellos escucharon las primeras explosiones se montaron en un automóvil para visitar los barrios afectados. Green dijo que entró en varias casas y vio numerosas víctimas, del bombardeo, entre ellas mujeres y niños.

DETENIDO EL PRIMER BARCO BRITANICO BAJO LA NUEVA LEY DEL TRANSPORTE DE MATERIAL DE GUERRA A ESPAÑA

MALTA, 2.—El primer barco que se encuentra detenido bajo los



A 21 colones el quintal de azúcar se vendió esta mañana

LOS FRIJOLES NUEVOS COTIZARSE HASTA A SEIS COLONES CAJUELA

A € 102 el quintal de manteca del país y a € 39 lata de 40 lbs. de la Nicaragua

Aunque "no hay problema del azúcar", lo cierto es que el consumidor lo está pagando a precios exorbitantes. Esta mañana vendiéndose en plaza cada quintal a razón de 20 y 21 colones. El dulce vendiéndose el pedregón en los 65 y 70 centimos el atado; el pedregón entre 55 y 60 centimos id. En la feria de Alajuela verificada ayer ofreciéronse 37.200 atados que venían en 186 carretas, cotizándose el centenar de atados, o sea con 2 puntos; los que en la semana anterior; y el precio cotizase entre 35 y 60 colones, el ciento de atados experimentando una baja de 4 a 6 puntos. Las papas vendidas a esta mañana; la inglesa a razón de 34 colones saco y el colón

cuartillo; la boston No 2 a 30 colones saco y 90 centimos cuartillo y las clases inferiores a 27 colones saco y 85 centimos cuartillo; este producto experimentó una pequeña alza en relación con los precios que tenía el sábado. Manteca, la de Nicaragua se vendió a 39 y 39.50 lata de 40 libras netas; la del país a 102 y 103 colones quintal neto. Arroz; este producto se ofrecía en las noches a un precio que osciló entre 17 y 21 colones. Los frijoles siguen bajando los hay nuevos que se cotizan a 6 colones cajuela; en general se venden al por menor entre 7 y 7.50 colones cajuela. Finalmente el maíz blanco se vende a razón de 86 colones fanega y en cantidades mayores a razón de 84 colones fanega.

A mayores contratiempos, mayores esfuerzos para vencerlos

Los primeros pobladores europeos de nuestro país tuvieron que vencer enormes dificultades. Montañas vírgenes, inhospitables, pobladas de animales feroces. Tribus indígenas que los recibieron a flechazos defendiendo su libertad, su familia y su tierra. Enfermedades, desconocidas para ellos, contra las cuales no sabían luchar. Carencia de alimentos, de ropa, de los más elementales medios para cumplir la misión que se impusieron a nombre de un Dios y una Civilización. Y vencieron, a pesar de todo, porque hicieron esfuerzos sobrehumanos a cada contratiempo que se presentaba. A este esfuerzo enorme debemos lo que hoy somos: nuestra cultura, nuestra lengua, nuestra Religión, en una palabra, nuestra Civilización.

Han pasado varios siglos. La lucha por la existencia es tan fiero como antes, aunque presenta diferente aspecto. Hoy no se lucha con trabucos ni con flechas. Se lucha con "competencia, con esfuerzo para servir más y mejor". Así es como todos luchamos, cada cual en su medio. Cada uno hace esfuerzos gigantescos por salir victorioso en la pelea por conseguir las máximas ventajas de su esfuerzo que uno hace obligar a los otros a hacer uno mayor y todos procuramos superar a los demás.

Muchos salen vencedores. Otros se quedan rezagados en el camino, quizá porque no hicieron el suficiente esfuerzo para lograr el triunfo. Quizá las fuerzas les faltaron o porque sus organismos no resistieron la lucha. No hay que desesperarse, sin embargo. Siempre es tiempo oportuno para reconstituir el organismo, recuperar las energías vitales y prepararse de nuevo para la lucha.

Una temperada de reposo, de preferencia en el campo, en donde pueda disfrutarse de buen sol, aire puro y alimentación frugal y sana. Es recomendable, además, ayudar al organismo con un tónico bueno, como lo es la **FOSFO-KOLA**. Este excelente remedio contiene extracto de nuez de kola combinado con glicerofosfato y gluconato de calcio, asociados a la cafeína naciente y suina roja. Se compone, por consiguiente, de los mejores productos para recuperar la energía vital, agotada por el esfuerzo y las enfermedades. La **FOSFO-KOLA** tiene sabor agradable, puede aplicarse sin peligro a todas las personas y se puede conseguir en cualquier botica del país. Su precio es moderado.

CERVEZA IMPERIAL

La Mejor Cerveza



Un regalo que conserva su valor

Cervecería ORTEGA

Agencia y depósito en Limón: FELIX DEL BARGO

REDUCIDA LA SUBVENCION A LA CLINICA INFANTIL DE TRES RIOS

Desde hace varios años está funcionando con todo éxito y gran provecho para el cantón la clínica infantil de la ciudad de Tres Ríos, donde se hallan refundidos entre otros los servicios de asistencia pública y de la gota de leche. El Estado ayudaba a esta última institución con una subvención mensual de 300 colones, pero últimamente ha sido rebajado este auxilio a doscientos colones. El doctor Salazar Baldocera ha comunicado al señor presidente de la directiva central del patronato nacional

de la infancia su deseo que se aumente un giro hasta por doscientos colones para que sean cubiertos con él las ventas pendientes.

Es grande el número de niños que atiende la clínica en la actualidad. Se mantiene a más de la ayuda oficial, con la contribución de algunos de los linqueros de la región. La cantidad fijada para atender los servicios de la gota de leche indudablemente es suficiente para llenar las necesidades de la institución.

LA RESPUESTA DE HITLER AL PACTO

Viene de la pág. 2

de No Intervención que el creó en Londres. Finalmente, ha tenido que limitar su prudencia a indagar el alcance del pacto germano-japonés y representar a Tokio los peligros que él encarna.

Sólo Rusia ha aventajado a Eden en lo infame del caso. El Soviet declaró con aguda perspicacia al anunciarse el pacto que tenía sus sospechas de que era un convenio en contra de Rusia.

La importancia de ese pacto no está sólo en la extensión formidable del frente anticomunista. Brotado de la nada en la reciente ceremonia de Nuremberg ha crecido en una cuantía semana por la Europa Central entre y hoy atraviesa a Rusia de parte a parte por una línea que va desde Lisboa a Tokio a través de los continentes con algunos ramajes más que brotan

ya en diversos puntos de la América Latina.

Lo trascendente es que con este convenio queda constituida la más formidable alianza militar que se haya conocido jamás, con Alemania, Japón e Italia a la cabeza. Tiene dos partes conocidas el pacto, una política y otra comercial. Nadie ignora que lo más importante está en las cláusulas secretas. Lo que se conoce es suficiente sin embargo para afirmar que el equilibrio de fuerzas se ha quebrado entre las grandes potencias y que el Japón que predica la Doctrina Monroe del Asia "Asia para los asiáticos", se cuela de golpe en la política prebelica de Europa y toma posiciones en la gran batalla ideológica, comunismo contra fascismo, que se está peleando en Europa y entre los países no asiáticos a los cuales había ureducido que no se mezclaran en los asuntos de Asia.

El hecho de que Hitler se haya tragado en este tratado los escrúpulos raciales que forman la médula de "Mein Kampf" ilustra de manera categórica la fuerza avasalladora de las ideologías que están arropando ahora a las naciones. El "Times" de Londres ha encontrado consuelo en el hecho de que el Japón se lleva la peor parte en un pacto con "naciones que no creen" la firma al pie de un tratado obligu". Ojuda que las naciones violan tratado, cuando los con viene y que según todas las apariencias el pacto con el Japón beneficia a Alemania por todos sus aspectos.

El acuerdo militar entre los Estados Mayores de Alemania y de Japón para una guerra eventual con Rusia existía desde hace más de un año. Ahora se refiereza con el compromiso de Alemania de reforzar su guarnición en la Prusia Oriental, en el flanco de Rusia, mientras que el Japón se compromete a mantener en Manchukuo un ejército aún más poderoso que el de Kwantung que ahora tiene allí. Las dos naciones tendrán un intercambio continuo de informaciones militares. Sus departamentos técnicos se presentarán mutua ayuda. Las matrices primas de Manchukuo estarán a disposición de Alemania a cambio de manufacturas y material de guerra alemanes.

El pacto germano-japonés es la respuesta de Hitler al pacto franco-soviético. Con la adhesión táctica de Italia, Austria y Hungría, abruma en fuerzas armadas a la alianza de París con Moscú. Rusia queda flanqueada por los dos más poderosos ejércitos del mundo. Alemania y Japón suman más de 180 millones de habitantes contra 160 de Rusia. Cada uno de los ejércitos puede medirse con el ruso. Sus aviones pueden bloquear todos los mares de Rusia; sus aviones militares superan con exceso a la formidable flota aérea del Soviet.

Los comentarios airados de la prensa británica y el elocuente silencio de la prensa de los Estados Unidos se explican. La alianza del Japón y Alemania cambia radicalmente, la estratagemia naval del Pacífico también. Cuando el severo "Times" de Londres juzgando este pacto llega hasta imprimir en su columna editorial "si no hay honor hay a lo menos mutua admiración entre los ladrones" es porque Gran Bretaña ha sentido la punta de un acero que toca a su corazón.

Undere sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

Numerosos decomisos de fábricas de licor clandestino han realizado en los últimos días los resguardos de todo el país

MAS DE 1 000 LITROS DE FERMENTO SE ENCONTRARON, SIENDO DERRAMADOS

En los últimos días han tenido mucho éxito las labores llevadas a cabo por varios de los resguardos fiscales de todo el país, que han logrado hacer muchas aprehensiones de fábricas de licor clandestino, así como de fuertes cantidades de fermento que los trasgresores de la ley tenían listas para distribuir.

El resguardo de Heredia sorprendió a un señor con una planta muy bien instalada, con todos los aparatos necesarios en una finca en Santa Bárbara. Además de los implementos para 250 litros de fermento. Fue cogido en fraganti por lo que se apresó.

Varios guardas de esta capital salieron anoche en comisión hacia Aserrí por cuanto se tenían sospechas que funcionaba una gran fábrica, la que en efecto se encontró en el lugar llamado Sallitrillos, en poder de 2 individuos de apellido Fallas y Díaz; la tenían montada en la propia casa que habitaban con 60 de ellos. Cuando cayó el resguardo había destinado once litros de contrabando y tenían además cuatrocientos litros, los cuales fueron derramados.

En Las Juntas, en el Silencio población un poco alejada, se cogió a un individuo de apellido León con una fábrica completa y 300 litros de fermento. Todo se decomisó y fue arrestado el contrabandista.

El resguardo de Heredia sorprendió a una persona en San Miguel portando una cantidad de licor clandestino, por lo cual fue detenido para averiguar su procedencia.

CONSIDERABLE SUSTRACCION DE ZINC EN PRRJUCIO DEL GOBIERNO

SE LO ESTABAN LLEVANDO EN ARENAL DE TILARAN EN LA CONSTRUCCION DE UN PUNTE

La Inspección general de hacienda ha sido informada por el jefe del resguardo de Tilarán de la sustracción de zinc, que había venido haciéndose en perjuicio del estado.

En Arrenal de ese lugar está siendo construido un puente sobre el río Mata de Caña, en lo que se estaba empujando considerable cantidad de magnético zinc. Con gran sorpresa notaban los trabajadores al día siguiente que habían falta varias planchales.

Dieron comienzo entonces los

investigaciones para averiguar quien era el autor, preguntándose a la conclusión de que era un boticatero de ese lugar, a quien en la casa se le encontraron algunos pedazos de aquel material. Siguiendo un trillo trabajado que conducía hacia una casa, mataron los guardas encontrados; también lo que el etado hospitalario estaba fabricando con el zinc sustralado que era nada menos que empleado para la fabricación de plomo contrabando. Todo lo fue decomisado y el res capturado.

198 NIÑOS ABANDONADOS EN EL HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS, SON RECOGIDOS POR SUS PADRES

ABANDONO CONSCIENTE Y PREMEDITADO DE SUS HIJOS HACIAN LOS PADRES DE FAMILIA

LA VUELTA DE ESOS NIÑOS AL HOGAR ES OBRA DE LAS VISITADORAS SOCIALES CREADAS RECIENTEMENTE

Este cuerpo, dirigido por la señorita Martha Elbreath trabaja de consuno con los médicos del hospital a quienes proporcionan la historia de las familias de los niños allí recluidos

Cuando hace unos pocos meses nuestro estimado colega LA TRIBUNA se refería a establecimiento de las visitadoras sociales por el patronato nacional de la infancia, de acuerdo con las normas por que se rigen esos cuerpos de enfermeras en los Estados Unidos, algunas personas nos preguntaron con ese gesto muy típico de desconfianza y de burla: ¿Y ganarán por lo menos? Y en la encuesta, dicha así se involucraron muchas maneras de pensar; iba mucho de ESE espíritu indefinible de tantos que deambulaban por estas calles de Dios haciendo de pro-hombres; también, por qué no decirlo? Nevaban esas palabras la amargura de muchos desengaños. Se ha dicho tanto se ha proyectado tanto! En fin: en esos días nosotros nos guardamos para nosotros como decía el hombre más luego "como decía el hombre del cuento, decir lo que pienso. Esperábamos ver cristalizada la obra constructiva, e trágica el fracaso en dominador de adulto caído. Y hoy podemos traer a nuestros lectores datos halagüentos. Al terminar el mes, la visitadora jefe, la bella y gentil señorita Elizabeth Elbreath, dirigió el informe de la labor realizada y de ese laborioso trabajo, hemos extraído algunos datos e ideas sumamente interesantes, para ofrecérselos a nuestros amables lectores.

198 que se encontraban recluidos en el hospital de San Juan de Dios vivieron en el espacio de dos meses, a sus hogares. Sus padres los habían dejado abandonados en esa institución caritativa. Los dejaron tras

la puerta, esperaron que, el portero los pusiera en las sillas de ruedas y los llevara a los salones de niños, y no volvieron más por el hospital. Hicieron exactamente lo que en la edad media y luego, a través de muchos siglos en los adustos conventos europeos; esperar el momento en que el fraile, dormitando o repasando las cuentas de su viejo rosario descuidaba la puerta y al instante daban vuelta a torno y d'aba, acaso algún cabalero de capa y espada, cuando no un malandrín y más de una noble doncella, el fruto del amor para que el padre guardián al despertar encontrara a infante y lo criara lejos del mundanal ruido, entre las mugrientas paredes del lóbrego convento. Era abandono consciente y premeditado aquel de esos lejanos

tiempos. Igual en realidad, el que hoy realizan muchos padres al dejar a sus hijos en el hospital. Y la obra de las visitadoras ha estado cabalmente en eso. Ellas han tenido el buen cuidado de estudiar a cada uno de los niños allí llevados; las condiciones de sus padres y demás ascendientes; han llevado al par que la historia clínica en asocio del médico, la historia de la familia. Esto ha simplificado en mucho la tarea de las facultativas que con datos más o menos precisos, enterados de las taras y enfermedades de los ascendientes de niño, de sus condiciones de vida y de muchos otros factores previstos por las enfermeras, han podido realizar una labor más acertada.

Y como si esto no fuera suficiente, está el dato que al principio consignamos: lograr que 198 padres de familia comprendieran su responsabilidad enorme al abandonar un hijo haciendo que los recogieran volviéndose al hogar que es cariño y que es amor. Solamente trece de esos muchachillos abandonados carecían de padre, y por tal motivo hubieron de ser llevados al orfanato donde permanecerán al cuidado de las monjas encargadas de la regencia y vigilancia de ese centro.

EL DOMINGO SE VERIFICARA LA FIESTA A LOS BACHILLERES DFL SAN LUIS

CON UN HERMOSO BAILE SERAN FESTEJADOS LOS ALUMNOS DEL CUARTO AÑO

El grupo "Rubén Torres R." de bachilleres del colegio de San Luis Gonzaga se ha servido enviarnos una cordial invitación a la fiesta que tendrá lugar el domingo seis del corriente mes en los salones del mencionado colegio.

A las 9 p. m. para despedir a los alumnos de V año se verificará un hermoso baile para el cual se ha fijado la siguiente cuota: Caballero. 3 colones; señoras y

señoritas, un colón, 50 cts.

ES EL COMUNISMO UN

Viene de la Página 2

veces piadoso silencio, porque la cada de cada uno de esos aporreados nos afecta como si el riuicilio de lo hicieran quienes los contemplan hechos menos gestos, fadores e inquieto, de un idioma, que tan bien sabe expresar su doctrina, indigestas y la inutilidad de tanta pose:

Pero no son ingenuos ni tienen barniz de sinceridad los que han hundido a España en estas horas trágicas de la revolución sangrienta y necesaria, en que se levantan las tradiciones, la civilización y el respeto al glorioso pasado de tanta moral, heroísmo y arte contra el fanatismo sanginario y caire de un grupo de VIVOS que si sabían el resultado y el fruto que iba a dar la semilla de doctrinas que de un hombre y de un pueblo hacen una acción y una política de sentido moral; ni Patria ni Dios ni religión. El desligamiento total de toda idea que no sea el propio yo, por sí sin vínculos, sin temores, sin creencias que no sean etáicas, de la egoista, del momento.

El hombre como una máquina, no como una creación ideal y divina. Esa enseñanza, traída del de uno y de todo lo que significa una perfección moral, es la que los concejales del comunismo han llevado a la conciencia de un sector del pueblo español, y contra tanto crimen es por lo que se ha levantado la Bandera de España hoy en manos del glorioso Jefe del Gobierno de Burgos, para salvar no sólo la existencia del pueblo y del Estado, sino para ofrendar a la Humanidad otra conquista amasada con su sangre, tan grande y tan heroica como todas las que ha ofrecido e es pueblo, que parece predestinado a hacer brillar nuevos soles en el rumbo que lleva el Universo a través de los siglos!

CEMENTO
ALSEN
ALEMAN

HIERRO
retorcido y angular

FIBROCEMENTO
para techos, cielo rasos, etcétera.

AZULEJOS
y otros materiales para construcción

PABLO SPOERL

Apartado XIII — Tel. 3756
SAN JOSE, Calle Central
Contiguo a los Juzgados

Importante labor ha realizado en la última semana la inspección general de patentes

Esta mañana llegó al escritorio del señor gobernador de la provincia de San José y ejecutivo municipal, el informe de la labor realizada por la inspección general de patentes municipales y Agencia Principal Municipal en la última semana. De este documento vamos a extraer los datos referentes al trabajo realizado or esas oficinas.

Imposiciones, 6; solicitudes tramitadas, 1; cambios de patentes, 1; trasposos, 3; renunciadas, 3; re calificaciones, 1; esta última es

la de la sociedad comercial Alvarado y Chacón a la cual se le impuso una patente de cincuenta colones.

La agencia principal de policía municipal de Puntarenas ha comisionado a la agencia correspondiente de esta capital para que se notifiquen en su nombre a 12 personas y sociedades de este domicilio que tienen negocios pendientes con esa agencia para que se presenten antes de 30 días.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente

Teléfono 2439

GRANDES CANTIDADES DE MADERA ARRASTRA LA FUERTE CORRIENTE DEL RIO COLORADO

EL SUBINSPECTOR DE HACIENDA DE LA BARRA DEL COLORADO SE DIRIGE A LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA PREGUNTANDO SI LOS VECINOS PUEDEN APROPRIARSE DE ELLA

Enormemente ha crecido ese río principalmente en ese sector

A la inspección general de hacienda se ha dirigido el subinspector de la Barra del Colorado para informarle que es enorme la creciente que ha tenido el río en los últimos días. Hablando en algunos casos, llegado a tener los vecinos porque pudiera producirse una inundación.

Las fuertes corrientes están arrastrando grandes cantidades de madera principalmente trozos de cedro y de otras clases que todos los vecinos están aprovechando para sus necesidades, con gran alegría pues se les ha aparecido esa madera providencialmente.

El sub-inspector pide instrucciones a la inspección general para saber si puede seguir aprovechando que todo vecino se apropie de ellas, como ahora lo está haciendo.

CERVEZA BAVARIA

Prestigio
Distinción
Cervecería
ORTEGA

Por su calidad y presentación

Agencia y depósito en Limón:
FELIX DEL BARCO



SUSPENDIDA LA COMPULSION DE DEUDORES MUNICIPALES TEMPORALMENTE

LA MEDIDA HA OBEDECIDO A LAS DIFICULTADES DE LA DIRECCION GENERAL DE POLICIA PARA PONER A LA DISPOSICION DE LA AGENCIA RESPECTIVA LA POLICIA SUFICIENTE PARA ESA LABOR

La compulsión de morosos de servicio y patentes municipales había venido verificándose con toda regularidad en las últimas semanas. Sin embargo, dificultades imprevistas que han demandado la concentración o el desdoblamiento de la policía disponible para otros menesteres, no han permitido a la dirección general de policía poner a las órdenes de la inspección de patentes y agencia

principal de policía municipal los números requeridos para ese menester, y por consiguiente se ha optado por suspender temporalmente la compulsión. Sin embargo, espérase que posiblemente a mediados de semana se inicien nuevamente el trabajo de compulsión en la forma en que se había venido haciendo anteriormente.

